

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<b>JUEVES 31 DE ENERO DE 2008</b>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

El Presidente **Felipe Calderón Hinojosa** sí visitará Querétaro para festejar el aniversario de la promulgación de la constitución mexicana, anunció el diputado **Fernando Urbiola**. (NC)

Es competencia del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro administrar la propaganda de diputados locales que estuvieran incurriendo en infracciones a la ley electoral, al promocionar sus nombres y fotografías del periodo fiscal sobre sus casas de enlace, aseguró **Cecilia Pérez Cepeda**, presidenta del consejo general de este instituto. (EL)

A más tardar mañana (sic) deberán responder los panistas demandados por presuntos actos de campaña, señaló la Presidenta del IEQ, **Cecilia Pérez**, quien anunció que el Instituto tendrá 15 días para emitir una resolución. (NC)

Cabeza. De manera formal el PRD no ha presentado ninguna solicitud para pedir una prorroga y entregar al IEQ sus propuestas de reforma para la ley electoral, después del tiempo previsto, aseguró la presidenta del consejo general de este instituto, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

Cabeza. Hasta el día de ayer el diputado **Fernando Urbiola Ledesma** ha sido el único que ha respondido al emplazamiento realizado por el IEQ, en el cual aclara que no puede ser ningún adelantado, pues tiene la responsabilidad de cumplir su plazo como legislador, sin pretensiones de otros cargos, dijo el panista. (EL)

Es un error que el IEQ haya emplazado a los 4 militantes del PAN, ya que la investigación por presuntos actos de precampaña es improcedente, explicó el diputado panista **Fernando Urbiola**. (NC)

El partido Convergencia fue el primero en entregar sus propuestas de reforma a la ley electoral al Instituto Electoral de Querétaro, en las cuales se proponen entre otras cosas, mayores sanciones

a las participaciones políticas y la creación de una ley orgánica para este instituto, aseguró el dirigente estatal del partido naranja, **José Luís Aguilera Ortiz**. (EL)

Pérdida de registro para partido y candidatos, denunciabilidad a cargos de elección popular y endurecer las penas, son algunas de las propuestas del partido Convergencia para la reforma electoral en el estado de Querétaro. (NC)

Respecto a la denuncia emitida por el PRD, ante el Instituto Electoral Federal, en contra de **Guadalupe Murguía**, secretaria de educación en el estado, por supuesto proselitismo, **Guadalupe Murguía** declaró que la queja es improcedente. (EL)

Pide **Eduardo León Chaín** al Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, sacar las manos del proceso electoral interno del PRD, ya que dijo, es más que evidente su apoyo a Horlando Caballero. (NC)

#### LEGISLATURA

Diputados queretanos ahora sí pretenden viajar a China, según confirmó el diputado del PAN, **José González Ruiz**. (NC)

Los extractores para el humo de cigarro, son viables para Querétaro, por lo que tendrían que analizar las medidas para que bares y restaurantes puedan solventar el gasto, informó la Presidenta de la comisión de salud, **Sonia Rocha**. (NC)

Se estará buscando el consenso para ampliar el periodo de trabajo del presidente de la comisión estatal de derechos humanos, hasta por 5 años, con la finalidad de que pueda trabajar con mayor libertad como lo requiere la sociedad, aseguró el diputado priista, **Magdaleno Muñoz**. (EL)

#### SECCIONES

**Miguel Servín del Bosque** comenta que tal como se comprometió, entregó el 24 de enero su informe a todos los diputados y después compareció sólo por instrucción de la mesa directiva; antes se había dicho que irían los tres comisionados. Ahí, Alejandro Straffon Báez y Consolación González Loyola Pérez los felicitaron, mientras que Jaime Escobedo Rodríguez hizo algunos señalamientos con los cuales no está de acuerdo. Respecto a las ferias, se participa con la intención de llegar a más gente y que los conozcan, es decir, se trata de una gran trabajo de difusión. En San Juan del Río tuvieron 5 mil solicitudes y lo importante es que hubo respuesta a la sociedad. El diputado no quiso ver grandes logros, como la traducción de la ley al Braile y a Ñhañhö, entre otros aspectos positivos. En San Juan del Río fue muy importante que el Alcalde estuvo respondiendo directamente a preguntas simples como qué programas para becas hay, programas para apoyo de granjas familiares y hasta cuestionamientos de salarios de funcionarios o el costo de la feria. También sucedió lo mismo en otras ferias como Colón o Tolimán. Tienen acciones inéditas como el concurso de calaveritas, que también tuvo mucho éxito. Somos una sociedad apática a la que no le interesa participar; se constituyen "organismos" ya que la gente que participa es la misma. En otros puntos, señala que este derecho llega a ser muy incómodo, como en el caso de que el Secretario de gobernación **Juan Camilo Mouríño** tenga que entregar los correos electrónicos que emitió desde su computadora en la Presidencia de la república. En el caso del Acueducto 2, se ordenó a la autoridad que se dé la información, aunque reconoce que hay puntos que deben ser reservados. El principio de la transparencia es que la sociedad pueda ver qué es lo que está haciendo el gobierno; todo lo que es pagado con recursos públicos. Se les ha criticado que tienen pocos eventos y a todos ellos los invita a conocer lo que se está haciendo y a criticar objetivamente. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Seis mdp destina al año gobierno del estado, para la renovación del parque vehicular, informó el Oficial mayor, **Luis Miguel Sánchez Canterbury**. (NC)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

La Secretaría de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, anunció que en el municipio de Corregidora se requiere crear infraestructura educativa para 3 mil estudiantes, demanda similar a la que se registra en Querétaro. (NC)

La secretaria de educación en el estado, **Guadalupe Murguía**, precisó que para este ciclo escolar se prevé que estén terminadas las 9 escuelas, que pretenden terminar con la demanda de los niños de preescolar y primaria, que tendrá una inversión aproximada a los 8.5 mdp, y con capacidad a los 3 mil alumnos. (EL)

## **SOCIEDAD**

Luego del estudio que realizaron las autoridades estatales se determinó que no hubo invasión de predios durante las obras del Acueducto 2, informó el subsecretario de desarrollo político de la secretaría de gobierno, **Jesús Carlos Hernández**. (NC)

Vistazo Ciudadano desde el estadio Corregidora, donde se encuentra un pozo en el cual se llenan pipas de agua potable. Le comentaron que aproximadamente se llenan alrededor de 8 mil a 10 mil litros por día. Uno de los choferes comenta que este es un negocio particular y el agua es potable, el precio es de 400 pesos, se carga agua hasta las 9 de la noche. Salieron varias pipas del municipio de Querétaro y de esta manera hacen su labor diaria, para generar un ingreso, pero las instalaciones están muy descuidadas, hay mucho desorden, la maya ciclónica parte de ella está tirada, la tubería sí se encuentra en buenas condiciones, es agua potable y se vende a cualquier parte de Querétaro. El costo depende de la distancia en que la requieran. Un chofer gana mil 300 pesos y tienen todas sus prestaciones. No sabe quién es el responsable de este pozo, no solamente para la imagen de las pipas, sino para verificar que haya limpieza en este lugar; no hay baños, solamente hay un sanitario de *sanarent*, no hay nada ordenado, no se parece en nada a las oficinas del agua, tiene que haber calidad para que las zonas que piden agua, tengan un líquido saludable. (EL)

Por impulsar la cultura popular el programa de formación de niños y jóvenes guapangueros en la huasteca queretana, recibió el premio coming up kayler 2007, por ello la secretaría de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** reconoció el esfuerzo de las personas que participan en este programa, por medio del cual 147 niños y jóvenes de edades que van de 4 a 23 años son instruidos. La funcionaria estatal convivió con 3 jóvenes del grupo Perlitas quienes acudieron a la Casa Blanca para recibir el apoyo de 10 mil dólares para el financiamiento del proyecto. (NC)

El trío guapanguero las perlitas queretanas, provenientes de la zona serrana de nuestro estado, recibió de mano de la secretaría de educación, **Guadalupe Murguía**, un reconocimiento a su esfuerzo y por haber sido reconocidas internacionalmente por la Casa Blanca. (EL)

## **MUNICIPIOS**

Gastará el municipio de Querétaro 3 mdp para comprar 79 sombrillas que forman parte de la imagen urbana del centro histórico. (NC)

Se renovarán los reglamentos de anuncios y el de construcción del municipio de Querétaro, y se quedarán los de zonificación, fraccionamientos y condominios, lo que costará 300 mdp, así lo dio a conocer **Ricardo Alegre Bojorquez**, secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro. (EL)

El secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro, **Ricardo Alegre**, anunció que el municipio va a combatir y a atacar todos los anuncios espectaculares que se encuentran en las azoteas de las viviendas, ya que estos anuncios son muy peligrosos para las viviendas aledañas. (NC)

**Ricardo Alegre Bojorquez**, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, dijo que podrían verse afectadas empresas exportadoras del municipio con la desaceleración económica que se vive en los Estados Unidos; sin embargo dijo que esto se puede evitar si los empresarios toman decisiones correctas. (NC)

Las 180 empresas exportadoras en el municipio, son las que se podrían ver más afectadas por el fenómeno de recesión de los Estados Unidos, de las cuales el 75% son de autopartes, poniendo en riesgo 60 mil empleos, así lo dijo **Ricardo Alegre Bojorquez**, secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Se espera la instalación de 12 nuevos hoteles en el municipio de Querétaro que invertirán un total de 972 mdp y generaran 744 empleos, así lo dio a conocer, **Ricardo Alegre Bojorquez**. (EL)

El centro de estudios y proyectos del municipio, beneficiará este 2008, a familias del campo con la compra de 5 tractores, la rehabilitación de 33 caminos rurales y de 13 bordos, informó **Jorge Lomelí Noriega**, titular de dicha dependencia de la administración municipal. (EL)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Entrevista. Doctor **Isidro Valladares Sánchez**, ha sido reconocido en el mundo de la ciencia en España, Europa, México y América Latina, por las aportaciones que ha realizado en materia de medicina, concretamente relacionado con él tratamiento del cáncer, ha recibido el premio Santiago Ramón y Cajal, del consejo superior de investigaciones científicas en 1960, premio de investigación sobre el cáncer de la asociación española contra el cáncer; en 1980 fue nombrado académico correspondiente de la real academia nacional de medicina; en 1964 fue nombrado asesor de investigación oncológica de la dirección general de sanidad y desde 1986, miembro de la comisión asesora del plan nacional de prevención del cáncer del ministerio de sanidad y consumo; en 1979 fundó la asociación española de investigación sobre el cáncer de la cual fue presidente durante los primeros 10 años, fue miembro fundador de la federación de sociedades españolas de oncología y en 1986 para coordinar las actividades de la sociedad española de oncología médica, así como también de la sociedad española de radio terapia oncológica y de la sociedad española de cirugía oncológica, entre otras innumerables actividades académicas y científicas que ha desarrollado el doctor. Es un hombre de ciencia que ha trabajado y realizado esfuerzos muy importantes en él desarrollo científico en lo que se refiere a un tema como es el cáncer y viene a presentar su libro de "Historia natural del cáncer, causas procesos y manifestaciones", se presentará en la UNAM del campus Juriquilla a las 6 de la tarde el día de hoy. Él tiene 80 años y este libro es obra de tantos años de investigación, también estudio psicología para conocer la vida humana. Este libro tiene más de 2 mil páginas, no es un libro de oncología general, habla de la historia y enfoques del cáncer desde el punto de vista médico y científico, habla de cómo se inicia el proceso canceroso en el cuerpo humano, es una parte más técnica, el proceso de cáncer es difícil de definir porque pasan 15 años para que se dé cuenta de un cáncer, todos podemos tener un cáncer pero no nos damos cuenta, es posible que a los 50 años se tenga un cáncer sin evolucionar, entonces tienes cáncer toda la vida pero no te das cuenta, se necesitan 6 mutaciones de genes para que se produzca el cáncer, son auto genes los que producen el cáncer pero no están en el organismo, tiene funciones de defensa de las células. Se considera que en cuanto aumenta la edad, aumenta el cáncer, el cáncer abarca toda la vida desde que naces hasta que te mueres. (EL)

## AGRICULTURA

Líderes campesinos acusan a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de favorecer con recursos sólo a los grandes productores, como la Unión Ganadera Regional de Querétaro y la Asociación de avicultores, además de utilizarlos sólo en periodos de campaña. (NC)

10 municipios del estado han implementado el uso de invernaderos para garantizar sus cosechas, indicó el líder de la CNC, **Juan Hernández Moreno**. (NC)

## LABORAL

Emplazan a huelga para el 3 de marzo al STEUAQ y al SUPAUAQ; ambos coinciden en que no aceptarán el tope que se ha establecido a nivel nacional, de 4.25% de aumento al salario. (NC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Aunque hasta el momento la Comisión Estatal de los Derechos Humanos no ha recibido ninguna queja de violaciones a las garantías individuales por el ejército mexicano en los operativos de seguridad, no se descarta que pudieran presentarse, indicó el ombudsman queretano **Adolfo Ortega Osorio**, por lo que dijo que la capacitación a los militares en esta materia es constante. (NC)

En la reunión regional occidente de seguridad realizada en Morelia Michoacán, se presentaron las reglas de operación para los municipios, para que tengan acceso al fondo de seguridad. A dicha reunión acudieron el secretario de seguridad ciudadana **José Manuel Ogando**, el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, los presidentes municipales de Querétaro, **Manuel González Valle** y de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**. Se prevé una cantidad aproximada de 50 millones para Querétaro y 14 mdp para San Juan del Río. (NC)